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REUNIÃO DO GRUPO EXECUTIVO DA OIDA 

 

Data  28/11/2024  – 10:00 as 12:00hs 
Local: 6° Andar – Sala de Imprensa - Prédio da Prefeitura - SP 
Grupo: OIDA 
Pauta: 

 

1) Realizar a chamada dos presentes com o Washington; 
2) Abrir a reunião com o Washington; 
3) Palestra (30 min) com as Engenheiras Florestais Isabel Silveira Camargo e 

Fabiana Gonçalves Bastos da SECLIMA – “Desafios da Fiscalização”  
4) Palestra (20 min) com Sr. Renato Medeiros Cordeiro de Miranda – INCRA-SP - 

“Atualização de dados do imóvel rural cadastrado no Sistema Nacional de 
Cadastro de Imóvel Rural (SNCR)”. 

5) Palestra (20 min) com Sr. Rodrigo Levkovicz - Diretor Executivo da 
Fundação Florestal - A experiência da Fundação Florestal na proteção dos 
Mananciais”. 

CONVIDADOS: 
 SECLIMA – Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

 Renato Nalini 

 Luciana Feldman 

 Washington Pestana 

 Fabiana Bastos 

 Isabel Camargo 

 Claudemir Canesso 

 Virgílio de Sant Anna Neto 

 PMAMB – Policia Militar Ambiental 

 Capitão Fernando Francisco Janez 

 Comandante Pedro Alessander Barboza 

 Jefferson Souza 

 José Paulo 

 Capitão André Pereira Gurgel 

 SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras  

 Luciano Santos Araújo 

 Claudenice Barbosa de Andrade 

 Antonio Carlos Curatolo 

 Subprefeitura Cidade Ademar 

 Rogerio Menezes de Oliveira 

 Julio Cesar Ribeiro da Silva 

 Sergio Higuti 

 Subprefeitura de Santo Amaro 

 Willian Gregório 

 Subprefeitura Capela do Socorro 

 Fabricio Tadeu de Almeida 

 Kelly Cristina Porto 

 Carlos Alberto 

 Subprefeitura de Parelheiros 

 Marco Antonio Furchi 

 Antonio Luciano Morato 

 Andreia Vieira de Carvalho 
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 SMSU – Secretaria Municipal de Segurança Urbana 

 José Reinaldo Brigido 

 Inspetor Moreira 

 SVMA – Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

 Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos 

 Susan Alves Bezerra Silva - SVMA/CPA/DPA 
 Gilson Alves Bevilacqua - SVMA/CFA/DFA 

 SEMIL – Secretaria do Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística.  

 Caio Arman Vicente da Rochar 

 Kauê Gonçalves Grecco 

 Roney Perez dos Santos 

 CREA – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 

 Rubens Roque de Moraes 

 Osmar Rodrigues Junior 

 PGM – Procuradoria Geral do Município 

 Luciana Cecilio de Barros 

 ABIN – Agência Brasileira de Inteligência  

 Ricardo Queiroz 

 SMADS – Secretária Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

 Carlos Ailton dos Santos 

 

REUNIÃO: 

1) Washington SECLIMA – Deu inicio a reunião realizando a chamada dos presentes e 

comentou sobre a ausência do Secretário Nalini e da Luciana que estão em outro evento e 

devem chegar ao decorrer da nossa reunião. Falou que realizamos varias operações OIDA 

no mês de novembro e que vamos reajustar o horário de inicio, a partir de dezembro, para 

beneficiar a todos os participantes , sugeriu que deveríamos ter viaturas disponíveis nas 

operações pra remover pessoas exaltadas que estejam interferindo no local. Outra 

sugestão é de alocarmos GCM´s nas casas que serão demolidas para evitar que alguém 

se instale no momento do desfazimento, impedindo a ação. 

2) Rubens CREA – Concorda que faltou ocuparmos as residências que seriam demolidas e 

também a contenção de pessoas exaltadas que tumultuaram a operação. Solicita mais 

uma vez, a pedido dos engenheiros do CREA, que seja levado ás operações o 

equipamento martelete para agilizar o desfazimento em imóveis geminados. 

3) Washington SECLIMA – Comentou que foram feitas varias ações em novembro quando 

recebemos o apoio da Ação Delegada com 10 policiais militares e que temos meta de 

realizar 40 ações no ano de 2024 e conta com a colaboração de todos. Passou a palavra 

para as Engenheiras da SECLIMA Fabiana e Isabel; 

4) Fabiana SECLIMA – Iniciou sua apresentação sobre o que é a OIDA: 
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5) Isabel SECLIMA – Iniciou sua apresentação relativa aos desafios da fiscalização: 

 

    

 

    

 

    



                                                           Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

                                                                                                     |SECLIMA 
 

 

 

Página|4 
 

    

 

    

 

    

 

    

 

 



                                                           Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

                                                                                                     |SECLIMA 
 

 

 

Página|5 
 

    

 

    

 

   

 

    

 

 



                                                           Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

                                                                                                     |SECLIMA 
 

 

 

Página|6 
 

6) Washington SECLIMA – Complementou a apresentação falando da dificuldade que é 

enfrentar os loteamentos clandestinos e que a PGM deveria nos ajudar nesta questão e 

passou a palavra ao Sr Renato Medeiros do INCRA; 

7) Renato Medeiros INCRA – Se apresentou, agradeceu o convite e iniciou sua 

apresentação sobre atualização de dados dos imóveis rurais: 
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8) Renato Medeiros INCRA – Fez uma demonstração on-line do sistema acervo fundiário do 

INCRA com os dados cadastrados dos imóveis rurais e lembrou que temos poucos imóveis 

cadastrados no estado de São Paulo e que alguns estão cadastrados como imóvel rural 

mas se transformaram em residencial e não pagam IPTU e que a gestão do cadastramento 

é de responsabilidade dos municípios. O cadastro do CAR é o mais completo dos imóveis 

rurais e quem faz é o proprietário; 

9) Andreia Subprefeitura Parelheiros – Sugeriu que os dados do INCRA fossem “casados” 

com as informações dos cartórios de registro de imóveis para que tenhamos uma 

informação mais precisa sobre os proprietários; 

10) Renato Medeiros INCRA – Disse que seria o ideal, mas não temos isso possível 

atualmente. O banco e dados mais próximo disso é o CNIS;  

11) Ricardo ADESAMPA – Estamos desenvolvendo um projeto que se chama SEMEANDO 

NEGÓCIOS no qual será feito o cadastramento do produtor rural, através da atualização do 

CAR e do SIGEF e estamos finalizando uma nova plataforma chamada DATASAMPA que 

vai ajudar em muito a OIDA com os registros dos imóveis; 

12) Renato Medeiros INCRA – Disse que ótima noticia para que assim tenhamos os dados 

dos produtores rurais de São Paulo cadastrados e a ideia de integrar estes dados do 

DATASAMPA com os demais bancos de dados; 

13) Luciana Barros PGM – Comentou que vários autos administrativos feitos pela PGM são 

derrubados pelos advogados da parte acionada por conta da imprecisão com as 

informações do infrator da invasão e conta com as informações atualizadas do INCRA para 

podermos ser mais assertivos nas ações; 
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14) Renato Medeiros INCRA – No setor que trabalho, de cartografia, respondemos em média 

50 solicitações por dia para os diversos órgãos municipais, estaduais e federais com 

informações sobre propriedades, localização e dados do proprietário quando disponíveis e 

estes números de requisições era muito maior antes de disponibilizarmos o sistema API 

para consulta nestes órgãos e qualquer órgão público pode solicitar o acesso; 

 

API de INCRA / SIGEF / Parcelas 

 

 

15) Renato Nalini SECLIMA – Perguntou se a Corregedoria da Justiça tem acesso ao API do 

INCRA porque soube que eles têm dificuldades em levantar os proprietários dos imóveis 

rurais? 

16) Renato Medeiros INCRA – Respondeu que infelizmente ainda não, devido ao 

conservadorismo da Corregedoria da Justiça, mas estamos trabalhando para rever isso; 

17) Luciana SECLIMA – Agradeceu a apresentação e chamou Rodrigo Levkovicz  da 

Fundação Florestal para a próxima apresentação; 

18) Rodrigo Levkovicz – Temos 3 pontos estratégicos que estamos atuando que são: 

a) Autotutela administrativa – Estamos trabalhando fortemente nisso a nível do Estado 

e sabemos que o Município de São Paulo esta bem mais adiantado nesta questão 

porque somente com a autotutela administrativa é que vamos conter as invasões com 

a fiscalização dos agentes públicos estaduais e municipais trabalhando juntos como 

exemplos de sucesso na cidade de Itirapina e na Serra da Juréia; 

b) Tecnologia vs efetivo – Devido as áreas vastas a serem fiscalizadas e monitoradas, 

devemos utilizar a tecnologia como câmeras inteligentes e drones para que quando for 
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detectado um ilícito ai sim enviamos nosso pessoal para o local ao contrario de uma 

viatura ficar andando pelas áreas rurais; 

c) Equipamentos apreendidos – Não é possível que ainda nos dias atuais tenhamos 

que alugar pátios/galpões para guardar maquinário apreendido em nossas 

fiscalizações. Deveríamos seguir a legislação do DETRAN que após a apreensão de 

um veiculo cobra diária do proprietário e depois de um tempo aquele bem vai a leilão 

deveríamos levar este caso aos nossos deputados para atualizar nossa legislação; 

19) Carlos de Vasconcellos SVMA – Concorda que devemos utilizar a tecnologia como 

drones, por exemplo, para anteciparmos as invasões. Hoje só depois que os invasores 

cortaram a mata e construíram algo é que somos acionados e vamos lá fazer o 

desfazimento. 

20) Luciana SECLIMA – Agradeceu a apresentação e passou a palavra ao Comandante 

Alessander; 

21) Comandante Alessander – Disse que estamos evoluindo bem no atual momento da OIDA 

com os novos militares da Operação Delegada juntamente com a equipe da SECLIMA e 

que continuamos em frente; 

22) Washington SECLIMA – Disse que estamos atuando para transformar a região dos 

mananciais em NIVEL ESTRATÉGICO como já ocorre no centro de São Paulo assim 

dobraríamos o efetivo e nosso pessoal teria um recurso financeiro a mais também; 

23) Carlos Getúlio Sub Capela do Socorro – Levantou a questão sobre quando temos 

operações de desfazimento e o portão do local está fechado. Como devemos atuar? 

Temos legislação que nos ampare a respeito? 

24) Renato Nalini SECLIMA – Respondeu que isto está incluído na autotutela da Prefeitura, 

que nos permite entrar e realizar a ação necessária já com os pareceres da PGM e da PGE 

a respeito; 

25) Isabel Camargo SECLIMA – Reforçou a todos mostrando o entendimento entre a PGM e 

AJ da SMSUB que diz: ,”outrossim, não vislumbro qualquer impedimento da aplicação do 

referido parecer ao caso ora analisado, o que poderá autorizar o acesso forçado no 

loteamento com rompimento do lacre do portão” 

26) Renato Nalini SECLIMA – Disse que vamos reforçar a todos este entendimento e 

agradeceu aos palestrantes e a presença de todos e encerrou a reunião. 

 


